

# La Reina

alma de barrio



---

## SEGURIDAD

Datos Fiscalía: notable baja de la delincuencia en la comuna

---

## COMUNIDAD

Fin a los letreros publicitarios ilegales

---

## SALUD

Tecnología de punta para Consultorio Ossandón

---

## ADULTOS MAYORES

Beneficios económicos para vecinos de la tercera edad

---

## MOVILIDAD

Cuenta regresiva para nueva estación de Metro Fernando Castillo Velasco

# PLAN DE RECAMBIO TOTAL A LUMINARIAS INTELIGENTES LED

# LA REINA



Editorial

Revista comunal de La Reina:  
Alma de Barrio

**José Manuel Palacios P.**  
Alcalde de La Reina

@JMPalaciosParra

/palaciosjosemanuel

## MOVILIDAD, SEGURIDAD Y PARTICIPACIÓN: **PRIORIDADES 2019**

Se aproxima fin de año y vale la pena hacer un recuento de los avances en movilidad, seguridad y participación conseguidos en el 2018, para mirar con optimismo el 2019.

En **movilidad** fuimos la primera comuna de Chile en tener vehículos compartidos **Awto** y en traer a Chile las bicicletas de arriendo **Mobike**. Incluso fuimos más allá y avanzamos en **electromovilidad**, lo que significa contar con medios de transporte y herramientas de gestión amigables con el medioambiente y ventajosos en costos y operatividad.

Ya tenemos cientos de scooters eléctricos **Lime** en las calles, que han permitido solucionar en parte el problema de pendiente que sufrían nuestros vecinos al trasladarse. En los próximos días, arribará una nueva empresa con **200 bicicletas** eléctricas para facilitar el transporte de nuestros vecinos.

A inicios del 2019 circularán por nuestras calles tres nuevos **buses eléctricos**, financiados a través del Gobierno Regional, para movilizar especialmente a niños y mayores. Esto se verá reforzado con la llegada de la **Línea 3 del Metro** en enero, donde ya estamos gestionando con las autoridades su futura extensión hasta Villa La Reina, el corazón de nuestra comuna. Esta línea podrá ser usada con nuestra **Tarjeta Ciudad**, única en Chile que cuenta con tarjeta Bip.

En materia de **seguridad**, en enero llegarán cuatro **motos eléctricas** de baja emisión de sonido, gran autonomía y casi nulo costo de mantención. También contaremos con nuevas **camionetas, drones y jeeps de vigilancia**, los que vienen a sumarse a la flota de patrulleros existente, a la nueva **central de seguridad** y a las **cámaras y pórticos de vigilancia** con inteligencia artificial que ya están operativos.

La Fiscalía indica que prácticamente todos los delitos han disminuido en La Reina, gracias al trabajo entre el municipio, las policías y los vecinos, que a la fecha han conformado más de **250 comités de seguridad**.

Desde marzo **cambiaremos toda la luminaria** vial y peatonal de la comuna, pasando de sodio a LED de alta capacidad lumínica con **telegestión**, lo que implica que las vincularemos a nuestra central de cámaras para que realicen acciones preventivas en el territorio para incrementar la seguridad en los barrios.

Pero nuestros barrios también deben ser **participativos**. Por eso, impulsamos una **consulta ciudadana tricommunal** en el Parque Padre Hurtado inédita en Chile, donde los vecinos escogieron el parque que quieren, destacando un acceso por la comuna y la recuperación del triángulo de Vicente Pérez.

El Alma de Barrio se vive en las calles de La Reina con la clausura de **paletas publicitarias** que funcionaban en forma desregulada, mejorando la imagen de La Reina y permitiéndonos avanzar en una nueva licitación para contar con espacios publicitarios más modernos y controlados, a una escala más humana.

Los avances son muchos, pero los desafíos, infinitos. Es clave seguir avanzando en movilidad, infraestructura, seguridad, áreas verdes, educación, salud y participación ciudadana. Así, en conjunto, haremos de La Reina una mejor comuna para trabajar y vivir.

**José Manuel Palacios**  
Alcalde de La Reina



### REVISTA COMUNAL

**Edición:** Álvaro Izquierdo M.  
**Periodistas:** Javier de la Rivera R.  
**Diseño y Diagramación:** Tomás Torrealba B.  
**Fotografías:** Equipo RR.PP.  
**Consultas y Sugerencias:** rpp@mlareina.cl  
**Teléfonos:** 225 927 345 · 225 927 254 · 225 927 331

@MuniLaReina

Municipalidad de La Reina

@munilareina

**La Reina**  
alma de barrio

Municipalidad  
de La Reina.

Av. Alcalde Fernando  
Castillo Velásco 9925,  
La Reina, Santiago.  
Fono: (56-2) 25927211  
www.lareina.cl

## CLAUSURA DE LETREROS PUBLICITARIOS



Con la finalidad de regular la publicidad existente en vía pública y mejorar la cara de la comuna, el municipio de La Reina comenzó un proceso de reordenamiento de las publicidades existentes en las calles, incluyendo formatos como, monumentales, top site, super site, gran site, unipol y pantallas led.

Hace algunos meses, el municipio notificó a las empresas de publicidad dueñas de dichos espacios con el objetivo de que éstas iniciaran su retiro.

En paralelo, se inició un proceso de licitación de nuevos espacios publicitarios más pequeños y regulados, que contribuyan a mejorar la cara de la comuna.

No obstante, muchas de las empresas siguieron operando a pesar de las notificaciones municipales, por lo que se dio inicio a un proceso de clausura de estos espacios, instalando adhesivos con la leyenda "Clausurado" sobre las publicidades y cursando multas tanto a las compañías mandantes como a las empresas publicitarias. Gracias a las gestiones, estas últimas comenzaron el retiro de sus exhibiciones e incluso de sus estructuras.



## CUENTA REGRESIVA PARA LA LLEGADA DEL METRO A LA REINA



Con una gran fiesta ciudadana se realizó la pre inauguración de las modernas instalaciones de la Línea 3 del Metro, con la nueva Estación Fernando Castillo Velasco.

El alcalde **José Manuel Palacios** recorrió este gran espacio, que será terminal de la nueva línea de transporte subterráneo. Lo acompañó el presidente de Metro S.A, Louis de Grange, y vecinos del sector, quienes quedaron maravillados con este nuevo hito de transporte, que comenzará su funcionamiento durante este mes de enero, uniendo Quilicura y nuestra comuna en 18 estaciones de 22 kilómetros de extensión.

Cabe destacar que esta futura estación tiene una superficie de más de 8.000 m<sup>2</sup> y se estima que recibirá un promedio de 17.000 usuarios en un día laboral. "Este sistema funcionará en el corazón de La Reina, con tecnología de punta y al nivel de las mejores ciudades del mundo. Se unirá a todos

los proyectos que tenemos de movilidad, como los tres buses eléctricos que recibiremos para transporte de vecinos, y lo que hemos hecho con las bicicletas Mobike y los scooters Lime. Ahora nuestro desafío es mejorar el espacio público en superficie, particularmente en la zona de plaza Clorinda Henríquez. Pronto tendremos importantes novedades con aquello", comenta el alcalde **José Manuel Palacios**. Y agrega que instará para que se cumpla el anhelo de los vecinos: que el Metro llegue hasta el Hospital Militar o Villa La Reina.

*¡La electromovilidad llegó para quedarse en nuestra comuna!*

## NUEVO EQUIPAMIENTO CONSULTORIO OSSANDÓN

Uno de los principales desafíos en materia de salud es mejorar y modernizar la infraestructura de los recintos hospitalarios de nuestra comuna para brindar una mejor atención a la comunidad. En esta línea, el Consultorio Ossandón recibió tres nuevos y esperados implementos que mejorarán la calidad de las prestaciones médicas:



### NUEVO BOX DENTAL

La construcción de este remodelado espacio contempló revestimientos, muros y cielos, instalación de dos lavamanos con su respectiva grifería y tres ventanas de aluminio. A ello se sumó la pintura de todos los muros, la incorporación de focos LED y piso de vinilo.

Estos avances fueron financiados por el Programa de Mejoramiento a la Gestión del Servicio de Salud Metropolitano Oriente. A ellos se sumó un nuevo sillón dental para la Unidad Odontológica.



### NUEVO EQUIPO ELECTRÓGENO

Adquisición e instalación de un nuevo generador modelo Kaufmann. Este generador cubre todas las necesidades de un CESFAM y SAPU para 20.000 personas, según normativa vigente del Ministerio de Salud.

Cabe destacar que este sistema tiene autonomía por más de seis días, dando potencia equivalente a 250 casas, lo que es fundamental en casos de cortes de electricidad y situaciones de emergencia.

### REMODELACIÓN VACUNATORIO

Esta requerida zona del recinto hospitalario fue intervenida con un cambio de gasfitería para dos nuevos lavamanos y la creación de un área limpia y sucia. Además, se instalaron nuevos muebles de piso y colgantes y se pintaron todos los muros.

**Todos estos avances tuvieron una inversión total de \$21.095.890**

## SISTEMA ONLINE DE ENTREGA DE EXÁMENES MÉDICOS

Una de las prioridades de la gestión municipal encabezada por el alcalde **José Manuel Palacios** ha sido acercar la tecnología para facilitar los trámites y servicios requeridos por nuestros vecinos. Desde ahora podrás descargar los resultados de tus exámenes médicos de forma directa en el sitio web de la Corporación de Desarrollo de La Reina.

Sólo debes ingresar al menú de [www.corp-lareina.cl](http://www.corp-lareina.cl), hacer click sobre la palabra "Salud" y aparecerá como primera opción "Exámenes Médicos" ¡Simple y rápido!

Además, nuestra Corporación de Desarrollo firmó un convenio con Laboratorio Holanda, que será de gran utilidad para realizar diversos exámenes (de sangre, orina e insulina, entre otros) en los Centros de Salud. Esto, con el fin de entregar a los vecinos una atención personalizada y eficaz.



## LA REINA TIENE NUEVAS AMBULANCIAS

Con gran alegría comunicamos la llegada de **tres nuevas ambulancias** para los recintos de salud de nuestra comuna.

Se trata de un proyecto que venimos trabajando desde principios de año, y que hoy es una realidad gracias a la aprobación de **\$153.510.000** por parte de los CORES que componen el Gobierno Regional

Metropolitano. El funcionamiento de los nuevos vehículos se concretará en las próximas semanas, significando un notable avance en dotación y equipamiento de última tecnología, dispuesto para abordar las diversas emergencias de salud que se presentan a diario en nuestros consultorios, aportando eficiencia y calidad a nuestros servicios médicos.



\* Imagen referencial

*¡Seguimos ganando en calidad de vida para nuestros vecinos!*

## MASIVA NOCHE BAJO LAS ESTRELLAS



Con una espectacular asistencia de más de 2.000 vecinos se realizó la inédita Noche de Astronomía en el Parque Mahuida. La masiva presencia en La Reina superó a todos los eventos realizados en la Región Metropolitana en el marco del Congreso del Futuro.

Desde el atardecer comenzaron a llegar fami-

lias, adultos mayores, jóvenes de todas las edades a escuchar con gran interés al astrónomo Simón Ángel, investigador del Instituto de Astrofísica UC, quien expuso sobre el origen de la vida en el cosmos, ciencia llamada "Astrobiología". Junto con ello se pudo apreciar a simple vista en el cielo, un elemento que, al entrar a la atmósfera, se quemó y produjo el fenómeno cono-

cido coloquialmente como "estrella fugaz", que puede corresponder incluso "basura espacial artificial o natural".

La comunidad escuchó atenta por 1 hora al experto, realizó preguntas y posteriormente fue invitada a observar el cielo con telescopios y la ayuda de los guías, en su mayoría estu-

diantes de astronomía de diferentes universidades. Larguísimas filas de personas se formaron detrás de estos increíbles instrumentos, que hicieron posible apreciar los anillos de Saturno y Marte, demostrando que el ambiente de aprendizaje en comunidad favorece estas colaboraciones espontáneas.



“

¡Pronto tendremos más eventos científicos en nuestra comuna!

”

## ¡BIENVENIDOS A LA ELECTROMOVILIDAD CON ALMA DE BARRIO!

Nuestra comuna es pionera en Sudamérica en el uso de scooters eléctricos como sistema para mejorar la movilidad y conectividad. Esto, luego del lanzamiento oficial de LIME, un revolucionario medio de transporte de fácil uso y 100% sustentable.

Se trata de una inédita iniciativa concretada en conjunto a la Municipalidad de Las Condes, con el fin de fomentar la electromovilidad inteligente amigable con el medio ambiente. Ya disponemos de 200 scooters solo en La Reina con la idea de integrar a más zonas de la Región Metropolitana para que los usuarios puedan movilizarse en ellas sin ningún tipo de límites.

Cada monopatín LIME cuenta con luz delantera y trasera, acelerador, freno, pantalla, batería interior, puerto de carga y una patita sostenedora. **Los viajes tienen un costo de \$400 por desbloqueo, es decir, la opción de**



**utilizarlo, y luego un valor de \$100 por cada minuto de uso.** Entel (compañía asociada a esta puesta en marcha), puso a disposición un código promocional que entrega cuatro viajes gratuitos de 10 minutos cada uno digitando en la aplicación la frase ENTELCHILE.

Descarga LIME: <https://www.li.me/es/>  
Revisa los puntos de estacionamiento: [www.lareina.cl](http://www.lareina.cl)

Este avance se suma a Mobike, el sistema de arriendo de bicicletas que se ha consolidado como una alternativa de transporte sustentable para miles de vecinos y la pronta llegada de otra compañía que aportará bicicletas eléctricas al sistema de transporte comunal, *“Estamos muy contentos de recibir una nueva iniciativa que apunta al futuro en lo referente a conectividad. Este es el comienzo de un plan integral de electromovilidad muy interesante, ya que en el corto plazo sumaremos tres buses eléctricos para traslados de nuestros vecinos (ver nota secundaria), y muy pronto tendremos más novedades relacionadas con esta temática, que es una de las prioridades de esta gestión municipal”*, destacó el alcalde **José Manuel Palacios**.



## BUSES ELÉCTRICOS PARA TRANSPORTE COMUNAL

Un importante anhelo de nuestra comunidad está cerca de ser una realidad: tres nuevos vehículos eléctricos de transporte gratuito llegarán a La Reina.

Se trata de un proyecto para incorporar buses menos contaminantes y

que aporten a la movilidad dentro de la comuna, más aún considerando la deficiente oferta de locomoción colectiva existente. De ahí la importancia de esta iniciativa, que se adjudicó \$482 millones del Gobierno Regional para su realización.

Esta modalidad de transporte favorece la descontaminación de la ciudad, es silenciosa, tiene menos costos operaciones y cada bus tiene un 33% de mayor capacidad respecto a los actuales, entre otros beneficios. El plan es enfocar este inédito servicio en los alumnos de colegios comunales (horario de entrada y salida de los establecimientos), incorporando rutas seguras.

En otros horarios, serán utilizados por todos los vecinos, con un recorrido que considerará consultorios, el municipio y otros servicios de utilidad para adultos mayores. Cada máquina tendrá capacidad para 47 personas, realizará 279.000 traslados anuales (solo considerando las rutas de los escolares) y emitirán 4 toneladas menos de CO2 respecto a los diésel.

Desde marzo contaremos con este valioso avance que viene a potenciar el traslado dentro de nuestra comuna.



## BENEFICIOS CON ALMA DE BARRIO PARA NUESTROS ADULTOS MAYORES

La Reina es reconocida como una de las comunas con mayor presencia de adultos mayores (más del 20% de la población comunal). Ellos son parte de la esencia del Alma de Barrio que tiene este hermoso espacio en el que convivimos.

Considerando la importancia de nuestros vecinos de la tercera edad, desde el municipio aprobamos la modificación de **dos ordenanzas que irán en directo beneficio de su bolsillo y calidad de vida**, que comenzarán a aplicarse a partir del 1 de enero del 2019.

El primer beneficio es sin duda la gran novedad: **todos los adultos mayores de La Reina quedarán automáticamente exentos del pago de los Derechos de Aseo Domiciliario**. Este servicio consta de 4 cuotas anuales (de entre \$8.500 y

\$16.500), por lo que cada adulto mayor se podrá ahorrar hasta \$66.000 cada año sólo por este concepto.



A lo anterior incorporamos una **reducción considerable en el precio de la obtención de las Licencias de Conducir** para mujeres mayores de 60 años y hombres mayores de 65, que cancelarán sólo \$23.700 por este documento, siendo un ahorro de un 40% considerando que el precio normal bordea los \$40.000.

Por último, sabemos que la movilidad es muy importante para nuestros adultos mayores. Por ello, dispondremos de **estacionamientos exclusivos** para ellos en todas las dependencias municipales, los cuales estarán debidamente señalizados en zonas especiales. Así podrán hacer sus trámites de forma rápida y cómoda.

*¡Los invitamos a difundir entre sus comunidades estos beneficios especiales para los adultos mayores!*

## GRAN MALÓN NAVIDEÑO



Una maravillosa jornada vivimos en la Piscina Talinay para cerrar el año junto a más de 300 vecinos adultos mayores en el tradicional "Malón Navideño". Compartimos dinámicas, karaoke, sorpresas, gentileza de Caja Los Andes y fue la ocasión ideal para elegir a "La Reina de La Reina", honor que esta ocasión recayó en Nelly Barros Pereira, querida vecina de Villa La Reina perteneciente al Club de Gimnasia del Adulto Mayor (en la foto junto al alcalde).

El envejecimiento activo y bienestar de nuestros adultos mayores es prioridad de la gestión municipal.



## RECONOCIMIENTO A AMORES ETERNOS



Una novedosa actividad organizamos con mucho cariño para nuestros adultos mayores, en especial 40 parejas de vecinos que han extendido su amor durante 50 años o más.

Las "**Bodas de Oro**" consistieron en una emotiva ceremonia en la Parroquia San José Patrono, Además, los regaloneamos con un rico almuerzo en el restaurant Mattarello, en una jornada mágica en la que renovaron sus compromisos de unión y familia.

*¡Muchas felicidades y gracias por toda su sabiduría!*

## NUEVO SISTEMA INTELIGENTE DE CÁMARAS Y LUMINARIAS

Con gran orgullo les damos a conocer un inédito sistema de seguridad pública que se implementará en La Reina desde el próximo año, que apunta a generar el contexto ideal para la seguridad de la comuna.

Se trata de un pionero sistema de alumbrado inteligente vinculado a nuestra Central de Televigilancia Comunal, en base a red habilitante y telegestión. Esta tecnología permite conectar las luces LED a las cámaras de seguridad y adosarlas a un sistema de transmisión de datos, generando una red detectora de situaciones sospechosas de delitos, los que son monitoreados en línea para generar acciones y procedimientos inmediatos.

Este avance permitirá, por ejemplo, programar de forma remota la intensidad de la luz con fines de

ahorro energético, hacerlas parpadear o incorporar altavoces ante la detección de un sospechoso para conocimiento inmediato de vecinos y equipos de Seguridad Municipal.

*“Este es un gran paso para proyectar a La Reina como una comuna 3.0. Mejoraremos la iluminación de forma integral y además asociaremos esta nueva infraestructura a acciones preventivas de una situación de peligro. Así estamos cumpliendo con una de las prioridades de esta gestión municipal, que es y seguirá siendo llevar más seguridad a nuestros barrios y mejorar la calidad de vida de los vecinos”,* destaca el alcalde **José Manuel Palacios**.

La proyección es realizar el recambio de todas las luminarias peatonales

de sodio por unas LED de alta capacidad y ahorro durante el 2019, poniéndonos a la vanguardia en lo que respecta a ciudades inteligentes (Smart Cities), con una moderna y proactiva visión de futuro.

La puesta en marcha de este sistema de telegestión comenzó en las calles 23 de Febrero y Pintor Ramos Catalán, donde se incorporaron 46 y 8 puntos lumínicos, respectivamente, siendo la primera experiencia de alumbrado inteligente vinculado a equipos de seguridad comunal. Estos avances se realizaron en el marco del programa “Microbarrios seguros e iluminados” de la Subsecretaría de Prevención del Delito.

*¡En pocos meses tendremos una comuna mejor iluminada y más segura!*



## ¡DISMINUYE LA DELINCUENCIA EN LA REINA!

Excelentes noticias tenemos para compartir gracias al Plan "Ojos de Halcón" que estamos implementando en toda La Reina, con una importante disminución en los delitos de mayor incidencia para nuestros vecinos durante este año que se va, en comparación con el 2017, indica la Fiscalía.

El fortalecimiento del trabajo coordinado entre la Municipalidad – policías – vecinos se refleja en una disminución en distintos tipos delitos durante el 2018, registrándose una baja **de 640 hechos delictuales**, destacando la disminución en casos de Robo con Intimidación (-174), de 378 a 205 sucesos y Robo con Violencia (-50), de 136 a 86 casos.

Se trata de estadísticas que revierten un contexto desfavorable que se venía dando durante los últimos años. El desafío es seguir potenciando iniciativas antidelinuencia y que todos podamos sentirnos mucho más seguros.

Les recordamos que nuestro número corto de Seguridad y Emergencias es el **1419**. Atención y gestión municipal 24/7.

- **Robos con intimidación ( ↓ 46%)**
- **Robos con violencia ( ↓ 37%)**
- **Robos en lugar habitado ( ↓ 27%)**
- **Robos en lugar no habitado ( ↓ 15%)**

\* Fuente: Unidad de Análisis Criminal – Fiscalía Regional Metropolitana Oriente

¡Seguimos llevando seguridad a nuestros barrios!

## SEGUNDA JORNADA DE SEGURIDAD



Una notable instancia de reflexión e intercambio de experiencias exitosas vivimos en la Segunda Jornada de Seguridad Comunal. La actividad organizada por la Agrupación de Comités de Seguridad de La Reina con el apoyo de la Municipalidad, reunió a cientos de vecinos pertenecientes a Comités de Seguridad y expositores, entre ellos el diputado Gonzalo Fuenzalida, quienes aportaron una visión global sobre lo realizado durante este año y las proyecciones para lo que viene.

A la fecha, ya hemos impulsado la creación de más de 250 Comités de Seguridad.

Para conformar el tuyo contáctanos a los teléfonos: 225927313 - 225927378. Mail: organizaciones@mlareina.cl

¡Muchas gracias por su gran compromiso con la comuna!

**La Reina**  
alma de barrio

**ESTE VERANO  
CASA RECOMENDADA  
PUEDE  
SALVAR  
TU HOGAR**

**SÚMATE HOY LLAMANDO  
AL 225927484, O EN  
www.lareina.cl**

**OJOS DE HALCÓN  
LA REINA**

## NUEVO EQUIPAMIENTO PARA RESGUARDAR NUESTROS BARRIOS

La labor de nuestros patrulleros es fundamental como primera instancia para prevenir y enfrentar hechos delictuales cuando estos se presentan en la comuna. Por eso, la llegada de nuestra Dirección de Seguridad ha significado un importante paso adelante en profesionalización, la que ahora irá acompañada por implementos para que los inspectores de seguridad puedan realizar su labor en óptimas condiciones.

Las principales novedades con que recibiremos el 2019 y que apuntan a seguir reforzando esta área son la llegada de **cuatro motos eléctricas, dos autos, dos camionetas de patrullaje y dos drones de vigilancia**. A esto se suma equipamiento para defensa y control de los funcionarios municipales (chalecos antibalas, esposas, cámaras dentro de los móviles, radios y bastones retráctiles).



“  
Tenemos la certeza que gracias a todos estos avances continuaremos con la baja sostenida de delitos en La Reina. **José Manuel Palacios, Alcalde**

## PASO PEATONAL EN AVENIDA JORGE ALESSANDRI

Una importante novedad han presenciado los vecinos y visitantes que circulan por Av. Jorge Alessandri. Este sector cuenta con un nuevo paso peatonal, implementado por la Dirección de Tránsito del municipio considerando el alto flujo de vehículos en el tramo que se extiende entre las avenidas Alcalde Fernando Castillo Velasco y Talinay, con especial énfasis en la zona del Parque Industrial.

Se trata de un anhelado avance de demarcación vial para este transitado sector. Su concreción se justifica por las altas velocidades con que circulaban los conductores. Junto a la demarcación del paso peatonal, los equipos municipales realizaron una serie de acciones de seguridad vial:

- Demarcación de dos simbologías LENTO
- Demarcación de dos rombos peatonales
- Instalación de 60 tachones rojos
- Instalación de 44 tachas rojas
- Instalación de 24 tachas amarillas
- Instalación de dos balizas con celdas solares



Cabe destacar que durante este año, se han demarcado **49 pasos de cebra**, con un total de 2.431 M2 y un monto invertido de **\$16.395.341**.

## SEGURIDAD EN TU CELULAR



La intersección de las calles Lynch Norte con Genaro Benavides fue escenario del relanzamiento de Sosafe. Cerca de 13.000 vecinos ya tienen en sus celulares (iOS y Android) esta app que los conecta con los servicios municipales y las policías de forma simple y directa para llevar seguridad a nuestros barrios.

¿Aún no descargas Sosafe? Hazlo en [www.sosafeapp.com](http://www.sosafeapp.com)



## PAGO ONLINE SERVICIOS DE ASEO

Seguimos modernizando los servicios en beneficio de la comunidad. Ahora es el turno de presentar la nueva plataforma online para pago por **derechos de Aseo y retiro de residuos voluminosos (ramas, escombros y enseres)**.

Ya puedes cancelar estos dos servicios de una forma simple y rápida ¡En sólo 3 clicks! Ingresa a la sección Trámites de [www.lareina.cl](http://www.lareina.cl) para utilizar este nuevo sistema.

A partir de este avance se acortarán los tiempos que implica realizar el proceso de forma presencial. Los invitamos a familiarizarse con estas herramientas que harán que estos trámites sean más expeditos y simples.



## LA NUEVA CARA DE LA CASONA NEMESIO ANTÚNEZ



Un impecable acceso, con más áreas verdes, modernas luminarias y accesibilidad universal, presenta la esquina de Avenida Alcalde Fernando Castillo Velasco con Carlos Ossandón. Esto, gracias a los trabajos de mejoramiento integral para una nueva puerta de entrada a la Casona Nemesio Antúnez.

Se trata de un sector más amigable y acorde a lo que es nuestra comuna, concretado gracias a \$60 millones de

financiamiento de la SUBDERE a través del Programa de Mejoramiento Urbano (PMU).

Y en el interior de este centro cultural también hay importantes novedades, pues en la Biblioteca Pública de La Reina se acondicionó una zona especial para nuestros pequeños vecinos. Se trata de un **Rincón Infantil**, que cuenta con muebles ergonómicos, cojines, mesas, sillas y un teatrillo tarima.

El objetivo de este valioso nuevo espacio es acercar la lectura y cultura a los niños de 0 a 12 años. De hecho, ya ha recibido visitas de delegaciones de colegios y particulares. La inversión fue de \$20 millones provenientes del Programa de Mejoramiento Integral (PMI) de Bibliotecas Públicas, en la línea Equipamiento y Mobiliario.

¡Todos invitados a disfrutar de la remodelada Casona Nemesio Antúnez!

## ¡ABIERTA LA TEMPORADA DE PISCINA!

Ya tenemos todo listo y dispuesto para compartir en familia del panorama veraniego por excelencia de nuestra comuna. Como cada año, la **Piscina Municipal (Av. Talinay 9085, Villa La Reina)**, abre sus puertas para disfrutar en un espacio limpio, seguro y amigable. Y para que la experiencia sea completa, aparte de la piscina, nuestra Corporación de Deportes y Recreación dispone de taca taca, ping pong, vóleibol, zumba e hidrogimnasia.

Vive la experiencia en una de las piscinas más accesibles y de calidad en la Región Metropolitana.

*¡Disfruta de un refrescante verano con Alma de Barrio!*



### ENTRADA GENERAL:

Lunes a viernes: \$3.000  
Sábados, domingos y festivos: \$4.000  
Tarjeta Ciudad: \$2.000  
Niños (más de 1 metro): \$2.000

### GRATIS:

Niños (menos de 1 metro)  
Adultos mayores  
Discapacitados + acompañante

### HORARIOS:

Martes a viernes (14:00 a 19:00 horas)  
Sábados, domingos y festivos (12:00 a 19:00 horas)

Conoce detalles e insíbete a los cursos de natación 2019 en el 222751847 y corpdeportes@mlareina.cl

## ¡GRAN JORNADA DE DEPORTE Y TENENCIA RESPONSABLE!



En La Reina amamos a nuestras mascotas y las sentimos como parte de la familia. Un total de 1.200 motivados participantes fueron parte de la **Primera Corrida y Caminata Canina Bionic**, desarrollada de forma inédita en el hermoso entorno que ofrece la Avenida Sánchez Fontecilla.

La actividad fue organizada por una de las empresas vinculadas a

tenencia responsable que tiene convenio con nuestra Tarjeta Ciudad. En este caso el beneficio es de un 15% de descuento en alimentos y accesorios Bionic adquiridos en la tienda online [www.bionicpet.cl](http://www.bionicpet.cl) usando el código "clubbionic". Además, estamos coordinando Jornadas de Adopción de mascotas a través de la Fundación Vera Kocarova, cuyas mascotas que encuentran un hogar tienen un año gratuito de alimentos.

## CLUB DE PARÁLISIS CEREBRAL SE LLENÓ DE MEDALLAS

Una extraordinaria participación tuvo nuestro Club Deportivo de Parálisis Cerebral (CLUDEPAC) en el 2° Campeonato Nacional de Bochas, organizado por el Comité Paralímpico de Chile, en Chillán. El club liderado por Francisco Olmos -compuesto por 10 deportistas y 11 asistentes- fue elegido el mejor entre los participantes, y sus representantes obtuvieron los siguientes resultados:

-Categoría BC1:	Medalla de plata
-Categoría BC2:	Medalla de oro
-Categoría BC3:	Medalla de plata
-Categoría BC4:	Medalla de oro
	Medalla de plata
-Parejas BC3:	Medalla de bronce
-Parejas BC4:	Medalla de oro
-Equipos BC1-BC2:	Medalla de oro

**Germán Calderón**  
**Lenik Sepúlveda**  
**Yoana Harding**  
**Matías Alcaíno**  
**Leonel Arellano**  
**Yoana Harding, Carlos Aranda**  
**Matías Alcaíno, Leonel Arellano y Brahiám Alcaíno**  
**Andrea Guzmán, Germán Calderón y Lenik Sepúlveda**



Queremos reconocer y destacar a estos deportistas, que dan vida al Club de Bochas Paralímpicas más antiguo de Chile (formado en 1996) y entrenan arduamente cada fin de semana en el Gimnasio Dragones de La Reina. Por si fuera poco, 4 deportistas de CLUDEPAC (en la foto) representaron a Chile en el Torneo Internacional Open Boccia en Argentina.

*¡Muchas felicidades y que sigan los éxitos!*



**María Olivia  
Gazmuri**  
RN

✉ mgazmuri@mlareina.cl  
🐦 @M\_OliviaGazmuri



**María Catalina  
Rubio**  
RD

✉ mrubio@mlareina.cl  
📘 MCatalinaRubioRD  
📍 @mccatarubio



**Adriana  
Muñoz**  
PPD

✉ concejalamunoz@gmail.com  
📘 /concejalamunoz  
📍 @Concejalamunoz

## LA ESENCIA DE LA REINA

Siempre ha sido un interés el mantener el espíritu que nos caracteriza desde los comienzos de La Reina. Es por eso que nuestro alcalde se ha preocupado de conservar esa esencia, preocupándose de mantener esa alma de barrio que nos representa desde siempre.

Desde sus inicios, La Reina ha sido una comuna residencial, con parques y plazas que permite a los reininos disfrutar del aire libre. Por ser una comuna precordillerana contamos con grandes áreas verdes que embellecen los espacios, que con grandes esfuerzos mantenemos para que nuestros vecinos puedan disfrutar de las bondades de la naturaleza.

Es así como día a día trabajamos para mantener esta esencia que nos caracteriza. Nuestro alcalde se ha preocupado de mantener la cercanía con los vecinos, llevando diversas actividades a plazas y parques en las diferentes épocas del año, apoyando, celebrando y compartiendo instancias que nos invitan a unirnos más como comuna y dejando sentir en los reininos que hay una preocupación no solo por las actividades recreativas, sino también con avances que van dirigidas al apoyo y desarrollo de las personas.

Pero nada de esto sería posible sin ustedes, que son quienes hacen de La Reina una comuna con "Alma de Barrio". El deseo y el trabajo de todos es poder tener una comuna que conserve su espíritu, esa tranquilidad de poder caminar por nuestras calles sin miedo, disfrutar de los distintos espacios destinados a la recreación y al encuentro, compartir con vecinos, sentirse apoyados por la Municipalidad, mantener la cercanía y el contacto. Todos somos importantes, todos aportamos para que La Reina sea una comuna con Alma de Barrio.

## EL FUTURO DE LOS NIÑOS ES SIEMPRE HOY, MAÑANA SERÁ TARDE

*(Gabriela Mistral)*

En mayo de este año fue lanzado con amplia cobertura en prensa el Acuerdo Nacional por la Infancia, el cual plantea como uno de sus principios: Proteger la dignidad y derechos de todos los niños, niñas y adolescentes, con urgencia en la red del Servicio Nacional de Menores (SENAME). A siete meses de este lanzamiento aún no existe claridad respecto a cómo se articulará la nueva oferta de SENAME, sólo se plantea que se implementarán Oficinas Locales de Infancia en todas las comunas, de manera gradual y en un período de 10 años.

Si bien el Acuerdo reconoce la urgencia de una reforma profunda al SENAME, el Gobierno plantea que en el ámbito local la implementación tardará 10 años ¿Pueden niños, niñas y jóvenes vulnerados esperar 10 años para que sus derechos sean protegidos?

Como lo dijo nuestra poetisa Gabriela Mistral "el futuro de niños y niñas es hoy". Es hoy cuando las heridas de una infancia vulnerada se transforman en cicatrices que acompañan toda la vida. Si el Gobierno no se hace cargo de la urgencia, es nuestro rol como Gobierno Comunal de La Reina proteger hoy a nuestros niños, niñas y jóvenes.

Para eso se requiere: i) el fortalecimiento de la Oficina de Protección de Derechos (OPD), la encargada de recibir casos de vulneración de derechos para luego derivarlos a programas de SENAME; ii) la articulación entre el área Salud, Educación, Deporte, y Cultura, para que el bien superior del niño y la niña tenga una mirada transversal en la política pública comunal; y por supuesto iii) la colaboración de la Sociedad Civil, la cual en su rol de co-garante de los derechos de la niñez, es también co-responsable de la protección de niños, niñas y jóvenes.

## SOMOS ACTORES CLAVES EN LA REINA QUE QUEREMOS

En el proceso de participación ciudadana considerado como inédito en la zona oriente de Santiago, vecinos de Las Condes, La Reina y Providencia rechazamos la opción de construir una laguna artificial en el Parque Padre Hurtado. Dijimos con fuerza que no aceptamos cambiar el carácter ciudadano del parque, con un contundente 72% de rechazo.

Por el contrario, optamos por un plan de mejoramiento parcial de las zonas actualmente habilitadas del parque, estimado en \$3.200 millones en un plazo de tres años. Junto con ello, esta consulta nos permitió:

- Conocer y fomentar el interés de los vecinos por decidir sobre proyectos de interés local que inciden en su calidad de vida.
- Validar la importancia de contar con mecanismos claros frente a proyectos que desarrollemos como municipio.
- Reconocer que la participación de los vecinos es indispensable desde el inicio del proceso, es decir desde su diseño.

Hoy se abre una excelente oportunidad para que los vecinos de La Reina juguemos un rol determinante en aquello que nos interesa hacer con los \$3.200 millones comprometidos en este proceso, por ejemplo, para recuperar áreas verdes y mejorar el triángulo de Vicente Pérez, hoy considerado una zona inaccesible para los vecinos.

Seamos protagonistas en la toma de decisiones de nuestra comuna y soñemos el parque queremos para nuestras familias. Es el momento de pasar de la consulta pública a la realidad de construir La Reina entre todos y todas.

Los alumnos de nuestra querida Escuela Especial de Desarrollo brindaron un Concierto de Villancicos en Mall Plaza Egaña durante vísperas de Navidad. Esto, en el marco de los festejos por los 90 años del establecimiento pionero en educación inclusiva.

*¡Felicidades y larga vida a este noble espacio educativo!*



VILLANCICOS

Maravillosas experiencias vivieron estudiantes de nuestros colegios municipales en la segunda etapa del Programa “Aula en Terreno”. Esta vez los pasajes fueron hacia Iquique (Ruta salitrera) y San José de Maipo.

Estamos muy felices con esta iniciativa, que transforma la sala de clases, fomentando el aprendizaje, desarrollo integral y permite conocer más allá de la Región Metropolitana distintos lugares de interés patrimonial. Todo esto se refleja en un aprendizaje interactivo y moderno para nuestros escolares.



AULA EN TERRENO

Una delegación municipal realizó un viaje express a Godoy Cruz, con el fin de ratificar el **Convenio de Hermanamiento** con esta ciudad de Mendoza, Argentina, que se traducirá en un valioso apoyo mutuo en materia turística, cultural, gastronómica y comercial. Siendo éste el hito de inicio de internacionalización de nuestra Tarjeta Ciudad.

En la foto, el alcalde José Manuel Palacios y el Intendente de Godoy Cruz, Tadeo García Zalazar, junto a los vecinos ganadores de los viajes sorteados por el municipio: Ana Adriasola, Sofía Gili, Javiera Lepique e Ignacio Donoso.



HERMANAMIENTO GODOY CRUZ

## PANORAMA



La Municipalidad de La Reina, a través de la Corporación Cultural, invita a disfrutar del **Concierto de Navidad junto al Maestro Roberto Bravo y Verónica Villaruel**.

El destacado pianista y la reconocida soprano se presentarán con un inédito dúo para deleitarnos con una selección de villancicos en el cierre del programa “Navidad con Alma de Barrio”.

La cita es el sábado **22 de diciembre, desde las 19:30 horas**, en el sector restaurantes de Avenida Príncipe de Gales, entre Salvador Izquierdo y Monseñor Edwards.

***¡Entrada liberada! ¡Imperdible!***



**REINATÓN**

▶ La solidaridad de los vecinos de La Reina una vez más se hizo presente, esta vez mediante la "Reinatón". El evento organizado por agrupaciones de vecinos de Villa La Reina y alrededores, con el apoyo de la Municipalidad, nos permitió compartir en plaza Fray Andrés una serie de actividades en torno a la gran cruzada de la Teletón.

*¡Muchas gracias a todos quienes aportaron desde distintos ámbitos con esta noble causa!*



**ZUMBA JUNTA VECINAL 12**

▶ Cerca de 200 vecinos se dieron cita para disfrutar de una notable jornada de zumba, protagonizada por nada menos que Francini Amaral. La ex bailarina de Axé Bahía visitó la Junta Vecinal 12 con el programa "Mi barrio vive el deporte" del Gobierno Regional Metropolitano (GORE).

*¡Muchas gracias a todos los motivados bailarines!*



**SELLO MIGRANTE**

▶ Con gran orgullo nuestra comuna recibió la certificación "Sello Migrante". Se trata de un reconocimiento al compromiso con nuestros vecinos migrantes, siendo La Reina un espacio acogedor, integrador e inclusivo.

Es un gran honor ser parte de los 6 municipios que cuentan con esta certificación

*¡Excelente trabajo del equipo de Interculturalidad de la Dirección de Desarrollo Comunitario!*

◀ En vísperas de Navidad compartimos una hermosa actividad de entrega de cenas y cajas navideñas para vecinos en el marco del Programa Asistencial de la Dirección de Desarrollo Comunitario.

*Queremos agradecer a las comunidades educativas de los colegios Andrée, Santo Domingo y Saint John's Villa Academy por esta donación con un fuerte trasfondo solidario y social.*



**CAJAS NAVIDEÑAS**

Los alumnos del colegio Santo Domingo se motivaron con esta iniciativa solidaria.



◀ Una emotiva ceremonia de certificación en ahorro energético vivimos junto a 5 familias beneficiadas con el Programa de Habitabilidad, quienes en 10 meses vieron como su calidad de vida mejoró en un 100% gracias a talleres enfocados en manejo y cuidado de sus viviendas. Gran trabajo entre el Ministerio de Desarrollo Social, FOSIS y nuestra Unidad de Vivienda ¡Muchas felicidades!

*\*Más detalles sobre este programa en nuestra Unidad de Vivienda, ubicada en Av. Alcalde Fernando Castillo Velasco 8580 – Casona Nemesio Antúnez.*



**PROGRAMA HABITABILIDAD**



**SEMINARIO PREVENCIÓN ABUSO SEXUAL INFANTIL**

▶ Con una gran convocatoria se realizó el Primer Seminario de Prevención del Abuso Sexual Infantil de La Reina. La actividad contó con las exposiciones de la Subsecretaria de la Niñez, Carol Bown y el director de Fundación para la Confianza, José Andrés Murillo.

*Agradecemos el apoyo y gestión de las concejales María Catalina Rubio y Adriana Muñoz. Seguiremos generando estas instancias por el bienestar y calidad de vida de nuestros niños.*

**CORPORACION CULTURAL DE LA REINA**  **FESTIVALES DE TEATRO EN LA REINA**  
ENERO 2019

---

**TEATRO PARA ADULTOS**  
3 al 6 y 10 al 12 de Enero - 21:00 hrs.



**COSTANERA** - JUEVES 3  
Compañía Teatro Popular ICTUS  
Elenco: Paula Sharim, María Elena Duvauchelle y Nicole Seneman

**LA PIRULE** - VIERNES 4  
Escrita por: Claudia Pérez y Rodrigo Muñoz  
Elenco: Claudia Pérez, Rodrigo Muñoz y Daniela Muñoz

**EL VENEDOR DE PAJAROS** - SABADO 5  
Basada en la novela de Hernán Rivera Letelier  
Elenco: Carmen Prieto, Marcela Paz Silva, M<sup>l</sup> Fernanda García y Verónica González.

**EL EPICEDIO DOMINGO 6**  
Cía. Teatro Camino. Basada en el texto del escritor griego Iktovos Kambanelis. Con: Héctor Noguera

**DE QUIJOTE A QUIJOTE** - JUEVES 10  
Cía. Teatro Camino. Basada en el clásico de Miguel de Cervantes, Don Quijote de la Mancha. Con: Héctor Noguera y Yerko Fariás

**ESCENAS DE LA VIDA CONYUGAL** - VIERNES 11  
Autor: Ingmar Bergman. Elenco: Cecilia Cucurella y Osvaldo Silva

**ANIMAS DE DÍA CLARO** - SABADO 12  
Escrita por Alejandro Sieveking. Elenco: Bárbara Santander, Marcela Espinosa, Nathalia Nicolson, Angélica Vallejo, Claudia Hidalgo, Alex Vidal, Cristian Gajardo, Luis Valenzuela, Sara Hernández y Juan Carlos Maldonado.

Entrada General \$6.000  
Estudiantes, Tercera Edad y Tarjeta Ciudad \$5.000

---

**TEATRO INFANTIL**  
16 al 18 y 23 al 25-12:00 hrs.



**GIOCONO SANDO** - MIÉRCOLES 16  
Cía. Pespájaro. Dir. Rodrigo Román

**EL MAGO DE OZ** - JUEVES 17  
Cía. El Acierto. Dir. Eduardo Cumar

**MARÍA CENZAS** - VIERNES 18  
Cía. Teatro Histórico La Chupilca. Dir. Fanny Fregú

**EL TRAJE NUEVO DEL EMPERADOR** - MIÉRCOLES 23  
Cía. Teatro Run Run. Dir. Esteban de Juan

**BOISLE MÁGICO** - JUEVES 24  
Cía. 2 Producciones. Dir. Víctor Zenteno

**EL RATÓN PÉREZ** - VIERNES 25  
Cía. de Teatro Observatorio Popular. Dir. Mauricio Bustos

Entrada General \$3.500 / Público Infantil \$3.000  
Tarjeta Ciudad 2 X 1

---

**5º FESTIVAL DE TEATRO EMERGENTE #EiOtroTeatro**  
Ese que se desplaza por escenarios no convencionales, que habla de lo incómodo y explora nuevas formas para vincularse con el espectador.  
23 al 27 de enero - 20:30 hrs. Aporte a la Gorra



**Corporación Cultural de La Reina**  
Centro Nemesio Antúnez  
Av. Alcalde Fernando Castillo Velasco 8580. Tel. 2 2273 1032

**Centro Vicente Bianchi**  
Santa Rita 1153  
Tel. 2 2227 6214

**La Reina** alma de barrio

**La Reina** alma de barrio  **CORPORACION CULTURAL DE LA REINA**  
Centro Nemesio Antúnez

**TE INVITAMOS A PASAR UN VERANO VIVO**

**2 al 12 de Enero 2019**



Los esperamos con talleres, teatro ¡y más!

**INSCRIPCIONES EN**  
**CENTRO CASONA NEMESIO ANTÚNEZ**  
Av. Alcalde Fernando Castillo Velasco 8580, La Reina  
+INFO en [www.culturalareina.cl](http://www.culturalareina.cl) / 22 2731032

[@municipalareina](https://www.facebook.com/municipalareina) [@MuniciLaReina](https://www.facebook.com/MuniciLaReina) [Municipalidad de La Reina](https://www.facebook.com/MunicipalidaddeLaReina) [www.lareina.cl](http://www.lareina.cl)

**La Reina** alma de barrio

**SUMMER DRAGONES**

07 al 01  
ENERO FEBRERO



**Dirección**  
**Dragones de La Reina**  
Francisco de Villagrá N°6581

**Valor**  
\$25.000 por semana

**HORARIO**  
LUNES A VIERNES  
08:30 a 16:00 hrs.

*Un viaje a la aventura!*

Para más información  
[@departeslareina](https://www.facebook.com/departeslareina)

Av. Alcalde Fco. Castillo Velasco N°9750 22 2731032 [www.culturalareina.cl](http://www.culturalareina.cl)

## CONTACTOS

-  **ATENCIÓN AL VECINO**  
225 927 211
-  **SEGURIDAD Y EMERGENCIAS**  
1419
-  **DIRECCIÓN DE DESARROLLO COMUNITARIO (DIDECO)**  
225 927 374
-  **DIRECCIÓN DE SALUD**  
229 124 333
-  **DIRECCIÓN DE ASEO**  
225 927 272 - 354
-  **DIRECCIÓN DE TRÁNSITO**  
225 927 235 - 206
-  **DIRECCIÓN DE OBRAS**  
225 927 216 - 248
-  **DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN**  
229 124 313
-  **UNIDAD DE MANTENCIÓN**  
225 927 312
-  **UNIDAD DE ZONOSIS**  
225 927 349 - 272